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网友热议

这段时间，网友们讨论的热点话题莫过

于世预赛亚洲区 18 强比赛了。国足对阵日本

0：7，国足对阵沙特阿拉伯队 1：2，这两场

比赛的结果带来的感慨与酸爽，只有中国球

迷心理清楚。

网友@痛心疾首：什么叫大冤种啊？明

知道结果却依然追着看男足。更冤的，是花 9

块钱冲会员看男足。不过，好在央视没转

播，不然家里的电视屏幕都得气得砸碎。

网友@不想多说：打日本这场的比分，

不是中国男足的下限，只因比赛时间有上限。

网友@死猪不怕开水烫：中国男足陷入

了随便踢哪个队都是生死战的困境。

网友@梁少侠：讲真的，每次国足踢

完，到朋友圈一看，有一半人在骂国足！真

的挺心寒的，另一半人是没有手机能发朋友

圈吗？

进入 9 月，“秋老虎发威”一直是这段时

间的天气主旋律。虽然昨日株洲气温稍有下

降，让大家感觉到了久违的凉爽，但大家对

天气的讨论尤其是关于“秋老虎”的留言依

旧很多。

网友@向阴而行：不知从何时开始，年

年都是有记录以来最热的一年。2022 年如

此，2023 年如此。而今年的每个月，好像都

在打破最热月份的记录。

网友@时髦冰激凌：之前，我不跟气温

低于 40℃的城市的人做朋友，因为“不熟”。

直到冷空气到了株洲，我才发现，做个“良

（凉） 人”是多么幸福。

网友@生而酷爱：株洲终于降温了，可

我一点都不高兴。天一凉，就预示着我要好

好挣钱了，毕竟冬天的衣服比夏天的贵。

覃海洋，回家了！
主要内容：9 月 8 日上午，巴黎奥运会冠军覃海洋回到株洲，受到

家乡父老的热情迎接。大家纷纷拿起手机，用视频和图片记录奥运

健儿的风采。

访问量：558.1 万次 发布时间：9 月 8 日

事关延迟退休！来看最新消息
主要内容：十四届全国人大常委会第十一次会议 10 日上午在北

京人民大会堂举行第一次全体会议。会议审议了国务院提请审议关

于实施渐进式延迟法定退休年龄的决定草案的议案。

访问量：221.8 万次 发布时间：9 月 10 日

不要买！不要吃！
主要内容：最近，造型精美、口味多样的蜡瓶糖在互联网上火

了。这种所谓的蜡瓶糖是用蜂蜡制成的糖制品，其外壳由蜂蜡在模

具中固定成型，里面是糖浆，与口香糖类似。专家表示，网上销售的

蜡瓶糖没有生产厂家、没有配方、没有生产许可证，安全性存疑，最

好别买别吃。

访问量：185.9 万次 发布时间：9 月 9 日

曹慧泉与全市年轻干部代表座谈
访问量：169.3 万次 发布时间：9 月 10 日

株洲市支持更新改造
使用15年以上的电梯

访问量：105.4 万次 发布时间：9 月 12 日

延迟退休渐近，背后是这四大趋势
访问量：89.1 万次 发布时间：9 月 12 日
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权威资讯 尽在掌握

新闻点击排行榜 （9月6日—9月12日）

株洲日报全媒体记者/谭昕吾

荷塘区桂花街道向阳社区的芙蓉花园小区，

曾是社区管理的“烫手山芋”，环境卫生堪忧，邻里

纠纷不断，物业费收缴率低至 3%，频繁登上市长

热线的投诉榜。然而，仅一年光景，该小区就华丽

转身，成为基层治理的典范，环境焕然一新，邻里

和谐共处，物业费收缴率升至 85%，市长热线投诉

归零。现在，居民参与社区治理的热情，空前高涨。

物管会率先扛起基层治理大旗
9月初，芙蓉花园小区最新一期的“花园议事

会”即将举行，社区、物业、小区党支部、物管会四方

代表，各自带着收集的问题，上会商讨解决方案。

这套解决问题的机制与流程，正是“治理难

题”到“和谐典范”的方法。

其实，芙蓉花园小区的基础条件不差，小区

于 2019年交付使用，7栋高层住宅楼，共有 410余

户，1300 余人，却因管理不善、流动人口多、设施

不完善等问题，陷入治理困境。很长一段时间里，

小区充满了电梯停运、垃圾乱堆、下水道外溢等

各种问题，不少未入住的业主，有了换小区居住

的打算，纷纷张贴卖房信息。

去年 7 月，在荷塘区物业服务指导中心的指

导下，向阳社区引导芙蓉花园小区成立物业管理

委员会，“没有好的管理，再新的小区也会成为老

大难，最终损坏的是业主自己的利益。”姚立国是

小区的直管党员，为人热心且敢于担当，他被推

荐为物管会副主任，正式扛起基层治理的大旗。

构建多方共治的治理格局
为了实现小区的规范化管理，物管会在成立

后迅速行动，凝聚共识，通过背景调查、公开招标

和公示等流程，顺利引入利虹物业作为新的服务

提供商。

回忆初入小区时的情景，利虹物业总经理李

莉不禁感慨，“那时，业主对物业的信任度几乎为

零，小区内多台电梯停运，有的甚至长达八个月

无法使用，严重影响业主出行。”为此，利虹物业

携资入场，先服务后收费，通过实际行动赢得居

民的认可与支持。

短短一个月内，小区面貌焕然一新：堵塞的

下水道得以疏通，生活水箱焕然一新，停运的电

梯也修好了，公共区域的环境与绿化也得到了显

著改善，居民纷纷走出家门，在更加宜人的环境

中交流互动。

新物业公司的积极作为，居民看在眼里，很

多业主主动缴纳物业费，给新物业管理好小区增

强了信心和动力。

向阳社区党委副书记杨璐观察到，随着社区、

小区党支部、物管会与物业公司的紧密合作，四方

各司其职，小区的基层治理体系逐渐步入正轨，许

多潜在的矛盾与难题在萌芽状态就被有效化解。

特别是小区一起持续多年邻里纠纷，实现了和解。

在小区的一隅，相邻楼层的住户由于防盗窗滴

水造成的噪音问题，扰乱了周围居民的生活安宁。

小区党支部书记易彦静，展现出她的热心与

智慧，她迅速集结由志愿者组成的调解队伍，轮番

上门倾听、解释，在他们的不懈努力下，老人终于

被这份诚意打动，同意更换卧室休息，避开噪音干

扰；同时，物业公司也积极作为，在不锈钢雨棚上

购买并铺垫好隔音棉，让“滴答”声从此成为过去。

“这件事虽小，却反映了沟通与合作的重要

性。”杨璐总结道，如今，小区通过各方的共同努

力，不仅解决了许多实际问题，更营造了一种邻

里和睦、相互理解的良好氛围。

“众人拾柴”共建幸福芙蓉花园
更令人振奋的是，越来越多的活动在小区上

演，邻里间其乐融融，氛围温馨至极。

今年暑期，为了丰富孩子们的假期生活，物

管会在物业的全力支持下，特别设立了儿童跳蚤

市场，还组建起小小志愿者队伍，带领青少年参

与清理白色垃圾、文明劝导等公益活动。

向阳社区与芙蓉花园小区党支部肯定孩子

们的行为，联名给学生就读的戴家岭小学寄去表

扬信、感谢信，学校以开设校外公益课堂作为回

应，满足社区青少年的社会实践需求，实现了社

区与学校的“双向奔赴”，极大提升了芙蓉花园的

居住品质与幸福感。

历经一年的不懈努力，芙蓉花园已从昔日的

“后进生”蜕变为今日的“标兵”。

8 月业主大会上，同意物业续签的业主高达

85%，李莉总经理笑着说，这是对物业团队专业能

力与服务精神的最好证明。目前，物业正在积极

争创红色物业，通过打造“小利护航”服务品牌，

响应业主需求。

随着小区环境的显著改善，新居民纷纷入

驻，自治热潮兴起，居民们脸上洋溢着幸福的笑

容，面对问题不再畏惧，因为有了物管会的坚实

后盾、小区党支部的热心引导以及物业公司的专

业服务，他们对共同营造更加和谐美好的芙蓉花

园，充满了信心与期待。

株洲日报讯（全媒体记者/李逸峰 通
讯员/洪玮）连日来，石峰区医保局联合区

税务局组成宣传小队，深入职教城各大中

专院校，开展医保政策宣传活动，持续扩大

医保政策的知晓和影响力。截至 9月 11日，

石峰区大中专院校学生参保缴费 38657

人，学生参保人数过半。

开学前，该区医保局联合税务部门主

动到大中专院校对接，提前部署谋划参保

工作。新生入学当天，区医保局 5名业务骨

干到学生报道现场担任参保缴费指导员。

同时，深入到各个班级，组织班干部进行政

策培训和操作演示，壮大参保缴费指导员

队伍，学生参保缴费过程中出现问题，在现

场及时予以解决。

“在学校参加医保了，老家还用交居民

医保吗？”“大学生参保有什么优惠政策？”

活动现场，宣传小组成员就大学生参保的

种种疑问进行耐心细致解答：根据上级文

件规定，新入学的大中专院校学生统一在

学校所在地参保，不得在原户籍地重复参

保。根据 2025 年度参保缴费标准，个人缴

费标准为 400 元。新入学大中专院校学生

医保待遇享受期为缴费当年 9 月 1 日至次

年 12月 31日。

截至目前，本次开学季“医保费宣传进

校园”活动，共印发宣传资料 1 万余份，取

得良好成效，不仅让大中专学生切身感受

到医保服务的温度，也提高了大中专学生

群体的参保积极性和政策满意度。

石峰区

大中专院校学生参保缴费3.8万余人

株洲日报讯（全媒体记者/李逸峰 通
讯员/何雪辉）“秋秋同志，感谢你和公安、

银行的同志，帮助我顺利办好社保卡，还贴

心送我回家……”9月 11日晚 8时 45分许，

石峰区田心街道南峰社区网格员汤艳秋收

到 92岁高龄老人杨振华的微信信息。

当天上午 9 时 35 分许，汤艳秋和网格

民警戴炳炎到建设一村走访辖区高龄老

人。两人来到杨振华家时，发现老人不在

家，房门紧锁。汤艳秋立即拨打老人电话，

但对方没接。老人是不是到楼下散步去了？

两人与刚好赶来的杨振华老人的儿子一起

下楼寻找，但仍未找到老人。老人不会出事

吧？汤艳秋再次拨打电话，这次老人接了电

话。他说，自己收到短信，说社保卡到期了，

必须本人去银行办理社保卡更换业务，不

然影响养老金支取。但由于自己年纪大了，

身体又不好，拄着拐杖走了 1个多小时，身

体吃不消了，刚好摔倒在银行门口。

5 分钟后，汤艳秋、戴炳炎和杨振华老

人的儿子赶到银行，看到老人已坐在柜台

前，正在办理业务。此时，时间已是 10时 10

分。汤艳秋上前询问，老人说他摔得不严

重，只是磕伤了嘴巴，银行保安看到他摔倒

后，立即就把他扶到柜台前办理业务。

20 分钟后，杨振华老人办完业务，汤

艳秋与民警一起把老人送回家，并叮嘱老

人，以后千万不能独自外出了，更不能在不

告知任何人的情况下外出，有什么事情，可

以随时联系网格员和民警。

石峰区田心街道

九旬老人外出摔倒 众人接力护送回家

株洲日报讯（全媒体记者/杨凌凌 通
讯员/阳剑敏）近日，芦淞区卫健局联合区

人社局、区教育局、区发改局、区财政局等

有关部门及相关专家，对株洲市芦淞区南

方幼儿教育托管中心幼儿园等 5家托育机

构开展现场认定指导工作。

现场采取听汇报、看现场、查资料等方

式，对托育机构资质、保育照护、安全保障

等方面进行现场指导，为进一步提高托育

服务质量提出切实可行的建议。

今年以来，芦淞区通过开展普惠性托

育机构认定工作，树立了一批管理规范的

示范单位，满足了家庭入托需求，推动了幼

儿照护服务有序发展。此次普惠托育机构

认定工作的成功开展，不仅提升了全区托

育服务的整体水平，也为家长们提供了更

多选择优质托育机构的机会。下一步，芦淞

区将继续贯彻实施托育服务政策，统筹推

进普惠托育建设，增加普惠性托育服务有

效供给。

芦淞区

开展普惠性托育机构认定工作

芙蓉花园小区：
从“治理难题”到“和谐典范”

越
来
越
多
的
邻
里
活
动
、便
民
服
务
来
到
小
区
居
民
身
边
。

受
访
者
供
图


